

ASOCIACIÓN DE AUTORIDADES ANCESTRALES TERRITORIALES NASA ÇXHÃÇXHA NIT.817.000,260-2



DWE'SX WE'WENXĨI PUUZ YA'JA - FXI'ZENXITEWE'SX FXIW

COMUNICADO DEL DWE'SX WE' WENXI PUUZ YA'JA (FAMILIA) Y DE LA RED DE MUJERES TEJIENDO PENSAMIENTO DE LA ASOCIACIÓN DE AUTORIDADES ANCESTRALES TERRITORIALES NASA ÇXHÃÇXHA FRENTE AL ASESINATO DE UNA COMUNERA DEL RESGUARDO DE LAME

Páez Cauca, 20 de diciembre de 2023.

El Dwe'sx We' Wenxi Puuz Ya'ja (Familia) y La Red de Mujeres Tejiendo Pensamiento de la Asociación de Autoridades Ancestrales Territoriales Nasa Çxhãçxha, rechazamos el asesinato ocurrido el pasado lunes 18 de diciembre, en el Territorio de Togoima (Usxa Gullumus Kiwe), vereda San Vicente, de una comunera del Territorio de Lame (Lamus Çxhab). Hechos que están siendo investigados por la Autoridad Ancestral del Territorio de Togoima (Usxa Gullumus Kiwe) y en los que fue involucrada una comunera del Territorio de Chinas (Supxi Çxhab) y un comunero del Territorio de Togoima (Usxa Gullumus Kiwe).

Expresamos nuestro apoyo a la familia afectada en este momento difícil. **RECHAZAMOS y CONDENAMOS** este tipo de hechos que van en contravía del derecho fundamental a la vida. Llamamos a la protección, al respeto, a valorar y querer a la mujer generadora de vida.

Invitamos a todos, para promover en nuestros hogares que nuestros hijos e hijas tengan una convivencia armónica en el marco del respeto dentro de la familia y la comunidad.

Así mismo, que los problemas familiares o personales no se resuelven con la violencia, ni los golpes, sino con la conversación franca y de corazón, manteniendo límites claros, permanentes y sancionando las infracciones a estos límites; con orientaciones que promuevan el trabajo, la reflexión y la unidad familiar.

La violencia intrafamiliar es un problema social grave que afecta a muchas comunidades, y es responsabilidad de todos abordarlo de manera conjunta. Es necesario que tanto Autoridades Indígenas, como la Administración Municipal, Departamental y los entes del nivel nacional tomemos medidas en conjunto para prevenir y mitigar, la violencia contra la mujer y la familia. En este contexto, reafirmamos nuestro compromiso con la promoción de entornos seguros, justos, libres de violencia, promoviendo espacios familiares y comunitarios basados en el respeto, la tolerancia y la comunicación efectiva.

"Defendiendo el cuerpo como nuestro primer territorio"